
  3 | Actualidad CRÓNICA CHILLÁN | Domingo 24 de noviembre de 202413   Autopista del Itata registra la menor accidentabilidad entre rutas concesionadas use. Experto pide modificar su diseño de vía que está en proceso de adjudicación de segunda licitación. Redacción cronicardcronicachillan.cl na vez más la Autopista u del Itata entró en materia de debate ciudadanoara- íz dela reciente tragedia ocasio- nada por un accidente vehicular que les costó la vida a 5 perso- nas, donde uno delos automóvi- les involucrados cruzó hacia la pista contraria impactando de frentea un segundo vehículo de- atando un fatal desenlace. Noobstante, según detallan desdelaseremideObras Públicas deÑuble, dentro delasrutas con- «cesionadas,la Ruta152(Autopista Elltata) eslade menor accidenta- bilidad. “El 2023 hubo 50 sinies- trosviales, quelamentablemente dejaron 4 personas fallecidas; el 2022hubo46siniestros y una per- sona fallecida; el 2021, 22 sinies- tros y dos personas fallecidas; el 2020, 34siniestrosy dos personas fallecidas, según datos de Conaset y nuestras concesionarias. La u- ta de mayor accidentabilidad en Ñublesigue siendo la Ruta 5, que esla arteria con mayor flujo vehi- EXPERTO PIDIÓ MODIFICACIONES EN EL DISEÑO DE LA AUTOPISTA DELITATA. adecuaciones desde el punto de vista de su diseño. “Claramente el estándar quetiene, es muy distinto al es- tándar actual. Son rutas que hanavanzadoen velocidad, pe- ro noasíensus diseños, porque a x sentidos, estos tienen que tener unaseparación entre una direc- ción yotra, entre 4 a 13 metros, según las condiciones, y estaru- tanotiene un espaciamiento en- treunarutay otra, entonces una persona que pierda el controlle-       cular enlaregión con22sinies-  esmuy jo hacerunaac- — w clar generará tros vialesel 2023 y lamentable-— tualización de esenivelaunaru- — unaccidente como elsucedido, mente12 idas”,ex-  taqueestáenfunci iento”, — ydeesagravedad, encambioen plicó Roberto Missene, seremi(s) — señala el académico, recordan- — lasrutasactuales, si una persona deObrasPúblicasen Ñuble. doquelosautos del 94 llegaban — sesale, cae a una mediana que alos 100 o 120 k/h, mientras sedenomina, como una especie MODIFICAR EL DISEÑO que hoy hay vehículos que par- de cuneta, donde el vehículo Miguel Arriagada, director dela — tendelos 100 k/h, “con perso — quedaatrapadoahí, yno pasaal Escuela de Ingeniería Civil en Obras Civiles de la Universidad de Talca, pone en el tapete l arista técnica de lo que asu jui- ciose debe implementar en la Autopista del Itata, partiendo con quesetrata de víalicitadaen 1994, y que por ende requiere    nasllegando a los 140 0.150 k/h sintiéndose seguros, sinembar- go, son rutas que no están dise- ñadas paraesa velocidad”. El ingeniero agrega que “si consideramos una ruta actual con esos estándar de 100a 120 kilómetros por hora con dos otrolado dela vía, salvo vehícu- losgrandes como camiones que porinercia pudieran traspasarla vía, pero ya al menos tenemos una preocupacióndeunvehicu- lo menor ya queda atrapado y no colisiona con otro”. Arriagada llamaalas autori- 
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dades pertinentes quetodas es- tas consideraciones y condicio- nesse apliquen de forma opor- tunaen las bases de la respecti- valicitación dela concesionaria quetomela responsabilidad de mejorar vías como estas, y que no pasen 30 años más deconce- sión para ello. “Hoy en día estamos en un proceso con renovación de con- cesiones, por lo que tenemos que pensar no a corto plazo, si- noque entodo unnuevo perio- do de 30 años, pensando en que se van modificando los vehículos. Tenemos los vehícu- loseléctricos que tienen una ca- pacidad de aceleración mucho mayor delos vehículos de com- bustión interna, aspectos que tenemos que ver cómo vanare- percutir en la seguridad de Más de un centenar de cuidadoras participaron en encuentro regional CHILLÁN. Actividad también tuvo como principal objetivo ofrecer espacios de autocuidado y de información relevante. cuentro Regional por los ¡Cuidados y la Vida Saluda- ble”, participaron más de 100 cuidadoras representantes del programa Red Local de Apoyos y Cuidados de las comunas de Chillán, San Carlos, Quirihue, Portezuelo, Ninhue, Ránquil y E del primer “En- El Carmen; además de agrupa- ciones de cuidadoras de otras comunas de Ñuble. Las asistentes pudieron op- taraservicios de podología, ma- sajes de relajación, peluquería, Kinesiología, control de signos vitales, exhibición de platossa- ludables, yotrasatencionesque dispusieron los profesionales y alumnos delas casas de estudio presentes, además de accedera información sobre la oferta de servicios como Fonasa, Chile Atiende, Senama, Senadis, Ser- viu, y otros que integran el Co- mité Técnico para la Atención Preferente de Personas Cuida- doras y lamesaintersectorial del Sistema Elige Vivir Sano. “El Estado de Chile ha asu- mido el compromiso con los cuidados, para que ya no se sientan solas y que sepan que Chileestun país que cuida, y que cuida a quienes necesitan ser cuidados, pero también quie- nes están cuidando”, destacó duranteel encuentro la seremi de Desarrollo Social y Familia, Marta Carvajal. 

nuestros conductores. Electiva- mentela causa puede ser una imprudencia del conductor, pe- ro eso no tiene que significar una pena de muerte”, cerró. SEGUNDA LICITACIÓN Consultados respectoalaactual situación de la autopista y las proyecciones quetieneencuan- toamejoras delamisma, elsere- mi de Obras de Públicas de Ñu- ble (s), Roberto Missene, expre- só que como Ministerio de Obras Públicas, están actual- mente en proceso de adjudica- cióndela Segunda Licitación de la ruta del Itata, ex acceso norte aConcepción. “Hubo3 oferentes, siendola empresa Sacyr ConcesionesChi- lela que presentó la mejor ofer- ta. Esta nueva Concesióninvolu- cra mejoras significativas a una carretera que, cuando fue cons- truida, fuebajolosestándaresde seguridad que se requerían enla época, teniendo en cuenta que erauna víanueva, del tipoauto- pista, que uniría dos ciudades, Chillán y Concepción”, explicala autoridadregional. Misseneagrega quelos bene- ficios de esta nueva concesión van desdela disminución detari- fas, lamejoradela seguridad vial, entreellosinstalaciónde barreras de contención alo largo del tra- moy servicio con rectificaciones del trazado, mejora de enlaces, saneamiento, aumento de ele- mentos de seguridad vial y seña- lización, mejora de conectividad conlas comunidades que están en torno a la ruta, como son la construcción de nuevos enlaces, y mejorasalosexistentes, nuevas   

calleslocales, ciclovías, pasarelas, paraderosy circuitos peatonales. Mejora de seguridad ciudadana coninstalación de cámaras de vi- gilancia, iluminación, instalación depantallasacústicasylaelimina- cióndelos peajeslaterales, con la instalación del pago free flow. Una de las principales vías de acceso a la comuna de Rán- quil, es precisamente la Autopis- tadelltata, por lo quesujefe co- munal, el alcalde reelecto Nico- lás Torres, hasido uno delosim- pulsores de mejoras para la vía, tanto desde el punto de vista peatonal, comopara los conduc- tores, gestor della eliminación de lospeajeslaterales, dela pasare- la peatonal a un costado del Puente Itata, instalación de ilu- minación en los paraderos, con más accesos a la comuna y la creación de un área comercial parael Valle del tata (lan. 32). “Dentro de la nueva licita- ción dela Autopista del Itata, nosotros como comuna de Rán- quil estamos conformes con lo que aportamos, y que fuetoma- do.en cuenta, como la creación de nuevos paraderos en secto- resrurales, lailuminación dees- tos, la creación de una pasarela paralelo al puente Itata, la ex balsa de Nueva Aldea, yla crea- ción de unárea comercial y un segundo enlace en la altura del km 32, dentro de los márgenes dela comuna de Ránquil. Au- mentarla seguridad dela vía es- tá de perogrullo, me imagino que entro delas medidas dese- guridad vial está la creación también de barreras quees muy importante para ello”, expresó elalcalde Torres. os CEDIDA   SE REALIZÓ EN LA CASA TABOR DE LA CAPITAL REGIONAL. NormaSilva, cuidadora de laRed Local de Apoyos y Cuida- dos de Ninhue, valoró positiva- mente el encuentro. “Meinvita- ronehice todo el esfuerzo para venir, asíconozco gente, me dis- traigo y salgo de micasa un ra- to”, afirmó, agradeciendo tam- biénelapoyoquerecbeatravés del programa. s  
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